novedades invi

Universidad de Chile Facultad de Arguitectura y Urbanismo INSTITUTO DE LA VIVIENDA

Nº46 / Octubre / 2008

En esta edición:

- Aniversario del Fallecimiento de Edwin Haramoto N.
- Celebración del Día Mundial del Hábitat
- Lanzamiento del libro Política habitacional y actores urbanos
- Director INVI
 dicta Conferencia
 en el Instituto
 Provincial de
 Vivienda en
 Buenos Aires
- Mesa Redonda
 sobre
 Ordenamiento
 Territorial y
 Desarrollo Urbano
 en la Región
 Metropolitana
- Participación INVI en el 52ndo Congreso Mundial IFHP en San Juan, Puerto Rico
- Seminario Política de Regeneración de Barrios en Andalucía-España: Hacia la Gestión Social del Hábitat
- Llamado a
 participar en V
 Conferencia
 Internacional de
 la Red de
 Investigación
 Private Urban
 Governance y
 Gated

Aniversario del Fallecimiento de Edwin Haramoto N.

El martes 21 de octubre pasado, se cumplió un nuevo aniversario de la partida del Profesor Edwin Haramoto N., quien, en conjunto a un grupo de académicos de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo, fue el fundador del Instituto de la Vivienda. El Profesor Haramoto fue Director del INVI en dos oportunidades y también Director del Instituto de Composición Arquitectónica de la FAU (1968-1971), Director del Departamento de Diseño Arquitectónico y Ambiental (1971-1973) y Decano de la Facultad entre 1990 y 1994. Muchos de sus planteamientos y aportes teóricos relativos a vivienda siguen teniendo una plena vigencia en el debate actual sobre el Hábitat Residencial en particular, el enfoque sistémico de la vivienda y el papel del diseño arquitectonico en la dimensión territorial.



:. Revista INVI Nº44 (2002), dedicada a la obra de Edwin Haramoto http://redalyc.uaemex.mx/



Celebración del Día Mundial del Hábitat

Con motivo de la conmemoración anual que promueve Naciones Unidas del Día Mundial del Hábitat, el pasado 6 de octubre el Instituto de la Vivienda, junto con la ONG Hábitat para la Humanidad-Chile, celebró esta fecha en los patios de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Chile. El evento contó con la participación de representantes de diversas agrupaciones de la Facultad incluyendo los Académicos, Centros de Alumnos de Geografía y Arquitectura, Centro de Estudios Críticos Urbanos (CECU) y el grupo RENOVA, el cual promueve la búsqueda de alternativas sostenibles para la preservación del medio ambiente. El evento estuvo animado por el poeta mapuche Lorenzo Aillapán y el cantante Luis Le Bert. De este modo, el INVI hizo eco a la convocatoria de Naciones Unidas para avanzar hacia la constitución de Ciudades Armónicas y aumentar la conciencia sobre los problemas que conlleva la rápida urbanización, su impacto en el medioambiente, el crecimiento de asentamientos precarios, y la urbanización de la pobreza, exacerbada con las nuevas coyunturas mundiales.



- :. Día del Hábitat en web FAU

 http://www.uchilefau.cl/modulos/noticias/ver_new_mas.php?top

 =419
- :. UN-HABITAT World Habitat Day 2008 http://www.unhabitat.org/categories.asp?catid=564



Lanzamiento del libro Política habitacional y actores urbanos

Siguiendo con las celebraciones del Día Mundial del Hábitat, el Observatorio de la Vivienda y Ciudad, compuesto por las fundaciones Proyecto Propio; Trabajo en la

Communitties

El Instituto de la Vivienda (INVI) es una unidad académica creada en 1984 dependiente de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Chile. Para información adicional acerca de sus actividades visite http://www.invi.uchile.cl

Novedades INVI: Director INVI: Rubén Sepúlveda O. Edición: Paola Jirón

M.

Diagramación: Sandra

Rivera M.

<u>Vea ediciones</u> <u>anteriores de</u> Novedades INVI

Inscripción Novedades INVI: Escribir un mensaje en blanco con el asunto "inscribir" a infoinvi@uchile.cl

Si Ud. no desea seguir recibiendo este informativo, escriba un mensaje en blanco con el asunto "remover" a infoinvi@uchile.cl

Calle; la Coalición Internacional del Hábitat (HIC); el Instituto de la Vivienda (INVI), SUR Corporación de Estudios Sociales y Educación, y las Vicarias de Pastoral Social y de los Trabajadores, presentó la publicación *Política habitacional y actores urbanos* que recoge los resultados del primer Seminario sobre este tema realizado en agosto de 2007. El Director del INVI, Rubén Sepúlveda, es autor del primer capítulo que entrega un marco crítico y comprensivo respecto de la política habitacional en Chile, refiriéndose a su evolución y desafíos actuales respecto de la intervención en el mercado del suelo, la participación de la ciudadanía, el mejoramiento de barrios, la localización de la vivienda social, entre otros.



:. Acceso a versión electrónica del libro Política habitacional y actores urbanos http://www.sitiosur.cl/r.php?id=888





• Director INVI dicta Conferencia en el Instituto Provincial de Vivienda en Buenos Aires

El 3 de octubre pasado el Director del INVI, Rubén Sepúlveda, dictó la conferencia *Política Habitacional Chilena Integral. Algunas Reflexiones sobre sus Limitaciones y Desafíos. El Estado subsidiario y la producción contemporánea del hábitat* ante un nutrido grupo de funcionarios del Instituto de la Vivienda de la Provincia de Buenos Aires y de estudiantes de la Maestría en Hábitat y Vivienda de la Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño de la Universidad Nacional de Mar del Plata. Posteriormente, junto con el Administrador General del Instituto de Vivienda, Arq. Carlos Pisoni, sostuvo una reunión con la Ministra de Infraestructura de la Provincia de Buenos Aires, Arq. María Cristina Álvarez Rodríguez con el fin de intercambiar experiencias sobre temas relativos a la capacitación de los funcionarios públicos para una adecuada aplicación de políticas públicas que inciden en el territorio.



: Instituto de la Vivienda del Ministerio de Infraestructura de la Provincia de Buenos Aires http://www.vivienda.mosp.gba.gov.ar/default.html



 Mesa Redonda sobre Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano en la Región Metropolitana

El jueves 9 de octubre, en el Salón de Honor de la Universidad de Santiago, se llevó a cabo la *Mesa Redonda sobre Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano en la Región Metropolitana* con la participación de los representantes del Conseil Régional

de Île de France, presidida por Jean-Claude Gaillot, Vicedirector de Desarrollo Urbano Sustentable de la Región Île de France y los representantes del Consejo Asesor Universitario de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano del Gobierno Regional Metropolitano de Santiago. En esta ocasión expusieron, por parte de la Misión Francesa, Jean-Claude Gaillot y a nombre del Consejo Asesor Universitario, Mario Torres, académico del Instituto de la Vivienda y del Departamento de Urbanismo. El evento contó con la asistencia de aproximadamente 100 personas incluyendo los miembros del Consejo Asesor Universitario como también representantes del Gobierno Regional, académicos y estudiantes.



.. Portal del Conseil Régional de Île de France http://www.iledefrance.fr/



Participación INVI en el 52ndo Congreso Mundial IFHP en San Juan, Puerto Rico

Invitado por la Federación Internacional de Planificación y Vivienda (IFHP) y la Sociedad Puertorriqueña de Planificación, el Director del INVI, Rubén Sepúlveda, participó en el 52ndo Congreso Mundial de la IFHP *Vivienda Más Allá De Sus Paredes*, realizado entre el 12 y el 15 de octubre en la ciudad de San Juan, Puerto Rico. Este evento contó con la participación de más de 800 profesionales, académicos, ministros, alcaldes y estudiantes procedentes de diferentes países. Las exposiciones se centraron en el tema de la vivienda asequible de una manera amplia, no sólo como un problema financiero o económico, sino como un problema social y un problema de planificación. El Director del INVI dictó la Conferencia *Programas de Regeneración de Tejido Social y Urbano en el contexto de una Política Habitacional Integral. Reflexiones a partir de la Experiencia Chilena* en la Sesión Plenaria Subtema II: Dimensión Espacial y Ambiental.



- **52do.** Congreso Mundial de Planificación y Vivienda de la IFPH http://www.ifhp2008sanjuan.pr/keynote.html
- : Sociedad Puertoriqueña de Planificación http://www.spp-pr.org/



• Seminario *Política de Regeneración de Barrios en Andalucía-España: Hacia la Gestión Social del Hábitat*

En el marco del convenio entre el Programa Quiero Mi Barrio (PQMB) del Ministerio de Vivienda y Urbanismo (MINVU) y el Instituto de la Vivienda de la Universidad de Chile (INVI), el día 14 de octubre se organizó en la FAU el Seminario *Política de Regeneración de Barrios en Andalucía, España: Hacia la Gestión Social del Hábitat.* Este seminario contó con la conferencia del Prof. Miguel Angel Mancheño, abogado y representante de la Junta de Andalucía, invitado por el Programa de Cooperación entre la Junta de Andalucía y el PQMB, con apoyo de la Agencia de Cooperación Alemana GTZ. El Prof. Mancheño relató la experiencia de rehabilitación de viviendas y ámbitos urbanos en Andalucía. Se dio cierre al Seminario con un panel de

comentarios de la representante de la GTZ en Chile, María Ignacia Jiménez, el sociólogo y académico de la FAU, Jorge Larenas, y el Encargado Nacional Intersectorial del PQMB, Nelson Morales. Con este evento, el INVI continúa abriendo un espacio de conocimiento y reflexión sobre la rehabilitación de barrios.



:. Presentaciones Seminario Políticas de Regeneración de Barrios. Experiencia Junta de Andalucia-España http://www.uchilefau.cl/institutos/invi/extension/2008-sem-junta-an-dalucia.html



• Llamado a participar en *V Conferencia Internacional de la Red de Investigación Private Urban Governance y Gated Communitties*

Entre el 30 de marzo y el 2 de abril del próximo año 2009 se desarrollará en Santiago la V Conferencia Internacional de la *Red de Investigación Private Urban Governance y Gated Communitties*, la que se organiza en conjunto con la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Chile. El tema específico de esta Conferencia es Redefinición del espacio público en un contexto de privatización de la ciudad. Esta Red, constituida desde 1999, reúne principalmente investigadores de Europa y Estados Unidos con el objeto de facilitar el intercambio de información entre académicos de distintas universidades y centros de estudio trabajando en torno a este nuevo fenómeno urbano.

:. V Conferencia Internacional de la Red de Investigación Private Urban Governance y Gated Communitties http://gated-communities.uchilefau.cl/



Instituto de la Vivienda :: Portugal N°84 Santiago, Chile :: +(56-2) 9783037 :: infoinvi@uchile.cl ©2008 Instituto de la Vivienda